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本报讯渊记者 吴杰婷 彭岭冤潮奔黄海，才到盐城。3
月 21 日，盐城市企事业单位引进优秀毕业生北京高校专
场政策宣讲会在京举行。中国人民大学党委常委、副校长
王易致辞。市人大常委会主任王荣、县委书记吴冈玉分别
进行推介。

为深入贯彻党的二十大报告中“人才强国”重大战略，
进一步筑牢我市高质量发展人才支撑，本次宣讲会紧扣盐
城“5+2”战略性新兴产业和 23 条重点产业链，面向北京
大学、清华大学、中国人民大学、中国科学院大学、北京航
空航天大学 5 所高校应往届毕业生提供 2166 个优质企事
业岗位，以人才引擎助推我市不断开辟发展新领域新赛
道、塑造发展新动能新优势。活动现场座无虚席、气氛热
烈，市名校优生“汇盐行动”引才政策中一项项“真金白银”
的措施展示出“广纳贤才”的满满诚意，清华大学研究生、
市瑞康医院副院长范姗姗和中国人民大学研究生、县政府
办八级职员黄双蛟两位 2021 届“名校优生”的在盐在射感
悟更令在场学子感受到盐城带给人才的幸福感与安心感，
近 300 名学子纷纷赴政策答疑专区对接洽谈、递交意向
报名表，表达来盐来射就业的强烈意愿。

王易在致辞中说，中国人民大学是中国共产党创办的
第一所新型正规大学，始终以复兴栋梁、强国先锋为人才
培养目标，为地方社会经济发展培养本领过硬的社会主义
建设者、接班人，得到了用人单位和社会各界的高度认可。
近年来，盐城高度重视人才工作，多次走进北京向毕业生
面对面宣讲引才政策，吸引 120 余名人大毕业生扎根盐
城、勤恳奉献，为盐城经济社会发展贡献着“人大”人的智

慧和力量。希望同学们能以本次宣讲会为契机，多看看、多
走走、多交流，锁定心仪的就业岗位，把握珍贵的发展机
遇，在新时代的伟大事业中锻造自我、冲锋在前，努力成长
为堪当民族复兴重任的时代新人。

王荣在推介时说，盐城底蕴深厚、人文荟萃，先后走出
22 位“两院”院士，涌现出乔冠华、胡乔木、戈公振等一批
大家名家；环境优美、宜居宜业，拥有长三角最大的绿肺、
最好的空气、最多的珍稀鸟类；区位独特、交通便捷，青盐、
徐宿淮盐、盐通高铁线先后建成通车，逐步构筑起纵贯南
北、横贯东西、内联外通的高速铁路网；产业厚实、开放创
新，是长三角地区首个“千万千瓦新能源发电城市”，正加
快建设江苏省绿色低碳发展示范区。近年来，我市牢固树
立“人才是第一资源”的理念，深入实施“黄海明珠人才计
划”，集成出台以新时代人才强市建设意见为引领的

“1+7”政策文件，全力打造“近悦远来”的人才汇聚之地、培
养之地和价值实现之地。诚挚邀请大家能够有机会到盐城
来，亲自体会“国际湿地、沿海绿城”的生态魅力、发展活
力，共同参与绿色低碳发展示范区建设，在充满生机的盐
阜大地上书写家国情怀、绘就人生华章。

吴冈玉在推介时表示，射阳位于中国南北地理分界线
的东部起点，近年来抢抓长三角一体化、沿海开放开发等
战略机遇，连续多年跻身全国县域经济、综合竞争力、投资
竞争力、县域生态系统生产总值等百强县榜单，持续跃升
的绿色低碳产业能级彰显了“海阔天空”的射阳高度，持续
升温的社会民生事业体现出“沐光向海”的射阳温度，持续
推进的高质量项目工程正加快“扬帆破浪”的射阳速度。我

们始终牢记习近平总书记“真心爱才、悉心育才、倾心引
才、精心用才”的殷殷嘱托，不断统筹“硬件 + 软件”、搭建

“平台 + 赛台”、谋划“工作 + 生活”，让人才在射阳安居安
业、成长成才、有为有位，形成了人才“千姿百态”与城市

“万紫千红”双向奔赴、互相成就的生动局面。诚邀大家来
到盐城、来到射阳，尽情施展才华，成就精彩人生，射阳将
以一座城的家底为广大优秀学子扎根集聚合力、启航增添
动力、成长注满活力。

活动还向中国科学院大学授予市“优秀引才工作站”
牌匾，为射阳县驻北京大学人才驿站揭牌，向各高校院所
6 名引才大使颁发聘书，充分彰显了盐城与各所高校合作
紧密、不断扩大人才“朋友圈”所取得的显著成效。

据了解，自“黄海明珠人才计划”实施以来，盐城面向
全国重点高校、国内高校列入 ESI 排名全球前 5‰的部分
学科以及世界前 200 强境外高校，累计签约引进 5000 多
名应往届优秀毕业生，同步制定出台人才载体、人才公寓
建设等一揽子后续配套政策措施，确保人才在盐“保值”

“增值”。其中，我县共引进优秀毕业生 181 名，通过“选优
培优”“实践实战”等全链条培养计划，累计帮助 24 名同志
晋升八级职员、18 名同志年度考核获优秀格次、6 名同志
获单位先进个人表彰，真正让每一位人才在射阳释放智慧
与激情、实现人生理想与价值。

县委常委、组织部部长、统战部部长尹胤祥主持活动，
副县长王延杰参加。

潮奔黄海 才到盐城

盐城市企事业单位引进优秀毕业生
北京高校专场政策宣讲会在京举行

王易致辞 王荣吴冈玉分别作推介

本报讯渊记者 吴杰婷 彭岭冤根据市委组织部统一部
署，3 月 20 日至 22 日，市人大常委会主任王荣带队赴北京
相关高校开展名校优生招聘宣讲活动。3 月 21 日上午，王
荣一行赴北京大学开展座谈交流，北京大学党委副书记宁
琦、县委书记吴冈玉参加。

王荣简要介绍了我市经济社会发展情况和人才招引政
策。他说，盐城地处江苏沿海中部，拥有江苏最大的土地面
积，是苏北唯一列入长三角中心区的城市。近年来，我市积
极抢抓长三角一体化战略机遇，锚定“勇当沿海地区高质量
发展排头兵”目标定位，以建设绿色低碳发展示范区为总抓
手，坚定不移走绿色发展之路, 经济社会呈现出蓬勃发展
的良好态势。高质量发展离不开高素质人才队伍的支撑。我
市始终把人才工作放在最显著位置，深入实施人才强市战

略,以更精准的引才政策、更有效的用才举措、更贴心的留
才服务,全面营造识才爱才敬才的社会氛围，不断开创全市
人才工作新局面。希望能与北京大学进一步深化合作，将更
多优秀人才集聚到盐城各项事业中来，让各类人才的创造
活力竞相迸发、聪明才智充分涌流，为谱写中国式现代化盐
城新篇章注入源源不断的动力。

宁琦对王荣一行的到来表示欢迎。她说，北京大学作为
高等教育战线的排头兵，承担着为党育才、为国育才的光荣
使命。党的二十大发出了全面建成社会主义现代化国家的
动员令，明确提出“实施科教兴国战略，强化现代化建设人
才支撑”的重大要求，北大与盐城加强校地合作正当其时。
希望与盐城同题共答、同向发力，进一步强化双方就业供需
合作，不断拓展高质量就业渠道，完善人才全流程培养机
制，培养出更多高素质、高技能的研究型和应用型人才，让
人才尽其才、施其能，为推进地方经济高质量发展和实现中
华民族伟大复兴作出更大贡献。

王荣一行参观了北京大学赛克勒博物馆，并在光华管
理学院与专家教授就盐城经济发展方向进行开放式讲课交
流。

当天下午，王荣带队赴清华大学重点实验室参观调研。
县委常委、组织部部长、统战部部长尹胤祥，副县长王

延杰参加活动。

王荣赴北京大学开展座谈交流
宁琦吴冈玉参加

位于射阳经济开发区的江苏鸿派智能装备项目专业从事磁悬浮
自动装配设备制造袁致力打造规模化尧智能化制造体系袁产品广泛应
用于 3C 电子尧物流仓储尧新能源等领域袁服务富士康尧广达等世界
500强企业遥 图为该公司智能生产车间一角遥 盛诚 摄

本报讯渊记者 杨兰玲 通讯员
张其中冤 一座座风电机组如长龙列
阵，一家家新能源新材料企业“群英
荟萃”……走进射阳港经济开发区零
碳产业园核心片区建设现场，打桩机
机声隆隆，运输车进进出出，建设者
们正以竞进之姿，奏响项目建设“春
之交响曲”。

近年来，我县锚定“双碳”目标，聚
焦绿色低碳发展示范区建设，按照“模
式创新、技术争先、标准引领”推进思
路，坚持高位统筹，强化科学布局，深
化多元应用，推动射阳港经济开发区
零碳产业园试点工作向纵深发展，确
保蓝图变现实、愿景化实景。

高位统筹，推动试点建设“提速
跑”。我县成立工作专班，落实“周会
办、旬推进、月督促”推进机制，从绿色
产业项目招引、碳排放评价指标体系
构建、“能 - 碳”双控平台功能应用等
方面，细化部署 12 个重点事项，建成
投运沿海双碳产业发展基地，落地全
省首单碳配额保险。按照总体规划、分
步实施、逐步完善的工作要求，聚焦产
业发展，细化实施方案，加强与省市有
关部门的沟通对接，确保各项工作有
力有序推进，目前已完成射阳港经济
开发区零碳产业园可行规划、中丹

（欧）产业园规划评审并对外发布，计
划一季度形成低（零）碳产业园建设规
划并对外发布。

科学布局，开辟产业发展“新天
地”。我县创新发展观念，集中优势资
源，依托现有主导产业和骨干企业，加
快布局中车新能源智造产业园、大连
重工智造产业园、天顺海工装备智造产业园等“园中园”，为
企业、项目落地提供载体与平台。深化对外开放合作，积极
融入国际市场，瞄准产业中高端，加快联动丹麦、法国等欧
洲风电、氢能强国，全力招引高附加值、高科技含量项目。去
年 11 月份开工建设 CQC 新能源创新基地，预计 3 月底竣
工试运行，目前正加快办理总投资 35 亿元的中车 150 米级
海上风电叶片智造等项目前期手续，加快建设大连重工海
工装备智造项目，计划 9 月底前竣工投产。

多元应用，争做绿色发展“先行军”。我县在平台建设上
发力，探索建立集产品绿码、绿电和绿证交易、碳排追溯于
一体的“能 - 碳”双控平台，在现有功能基础上，植入环境、
安全、市政、物流实时监测以及碳排配额交易等功能。在场
景打造上发力，加快改造纯电公交、无桩电动车、智能停车
场等风光储充一体化市政工程，确保一季度改造完成；引进
丹佛斯、诺蒂奇、平高等有零碳改造经验的知名企业，加快
设计零碳社区、CQC 实验楼、综合服务中心等核心片区公
共建筑改造，实现建筑能耗使用和碳排放情况的实时管理
和监测，确保 11 月中旬前完成，加快申报国家级绿色园区，
全年计划建成零碳工厂、获权威机构碳中和认证 2 家以上。
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产业兴，则乡村兴。近年来，我县充分发挥人大监督
职能和代表作用，切实增强使命担当，创新服务方式，突
出推进大米产业发展，为乡村振兴贡献“人大力量”。

创新代表之家 增强米业活力
“北有五常，南有射阳。”射阳大米是全国百强农

产品区域公用品牌，海河、新坍、四明三镇是江苏“味
稻小镇”，具有良好的产业基础。为助力乡村振兴，进
一步擦亮“射阳大米”品牌，我县创新设立代表之家，
选择最具地标特色的射阳大米产业作为代表之家重
要议题。

“在人大之家建设上，我们创新探索‘1+3’方式，
由海河镇联合新坍镇、四明镇、射阳经济开发区及产
业相关的市县镇数名三级人大代表，打造跨区域的大
米全产业链人大代表活动场所。”县人大代表、江苏必
新大米集团总经理刘必新告诉记者。

代表之家正常开展线上线下活动，线上通过微信
群发布水稻种植技术、稻米供需动态、农资实时价格
信息；线下利用代表活动日及监督、视察等，交流经营
心得，推进标准化生产，邀请客户品尝射阳大米、推介
射阳大米。

发挥代表作用 做大米业规模
“好产业、好企业、好代表”为人大代表发挥引领

作用创造了良好条件，是人大代表之家活力的源泉。
射阳大米人大代表之家聚集区域内大米相关产

业市县镇三级人大代表 25 名，由刘必新任领衔代表。
企业代表“增机”扩能。必新大米集团新上二期现

代化生产线，年加工能力达到 30 万吨，成为江苏最大
的民营米业集团和省级龙头企业，必新大米获评“江
苏精品”和“中国好粮油”称号；市人大代表沈祥容创
建大米深加工研发中心，米糕、八宝饭等产品畅销市
场；县人大代表张学凯从粮食贸易转型领办加工企
业，集收储烘干加工于一体，粮食烘干能力位于苏北
地区前列。

家庭农场代表“绿色”生产。人大代表顾宝芳、尤
为平等 10 多位代表的水稻示范区成为我县建成全国
第一批种植业“三品一标”基地的主阵地。

涉农代表优化“贴心”服务。人大代表孙益梅、万
亚洲等推广良种良法,督促企业规范化生产,着力推
动射阳大米优粮优产、优收优储、优加优销，带动产业
升级、农民增收。

汇聚代表智慧 促进米业升级
代表之家以地域、品牌、代表等优势，区域联动

性、自发性，服务开放化、数字化等特征，为大米产业
赋能增力。

发挥行业代表优势。代表之家积极推动组建射阳
大米产业发展专班，参与牵头成立盐城市大米产业促
进会，引导龙头企业开展“企农共建”“订单”种植，招
引金戈米糠油及多个深加工产业链项目。

切实履行代表职责。代表之家调研提出“加快水
稻机械化插秧推广的建议”，力推机械化插秧任务纳
入县委、县政府《2023 全面推进乡村振兴重点工作实
施意见》。县镇联动发力，代表率先垂范，今年全县机
械化插秧面积将显著增加，将为生产优质原粮提供有
力支撑。

“下一步，射阳主题实践人大代表之家将不断完
善模式、拓展功能、增进实效，为实现射阳米业‘十四
五’产值过百亿元目标献良策、办实事，在乡村振兴进
行曲中注入铿锵有力的‘人大音符’。”面对未来，刘必
新信心满满。

奏响乡村振兴进行曲“人大音符”
———记射阳乡村振兴（大米产业发展）主题实践人大代表之家

本报通讯员 陈昌银 记者 贾凡
日前，记者走进条

心社区，只见“学雷锋”
“八礼四仪”等创文宣
传标语张贴在醒目位
置，沿街商铺门前干净
清爽，车辆井然有序地

停放在一边。这得益于该社区积极探索工作路径，大力改善人居
环境，助推文明城市创建工作走深走实。

“以前社区里的车辆摆放得乱七八糟，现在在社区工作人员
的劝说和整治下，变得整齐有序，希望这种停车习惯能一直延续
下去。”社区居民嵇先生对整改效果十分满意。

“毁绿种菜”严重破坏绿化。在朝阳小区，记者看到，多位志愿
者正在对小区“毁绿种菜”进行地毯式清除。“在绿化带里种菜，很
不美观，而且经常施肥，有气味。清除之后，整体环境会有很大提
升。”小区居民陈女士一边帮志愿者清理菜叶，一边对记者说。条
心社区党总支副书记胡桂华表示，对清理出来的空地将尽快进行
绿化栽植。

自创文工作开展以来，条心社区已投入资金 85 万元，更换创
文宣传标语 300 余条，硬化道路 2.6 公里，整改绿化 80 多处，以
背街小巷为点、片区网格为面，以点代面改变巷道形象。“我们将
充分发动网格员、志愿者宣传文明常识，持续对老旧小区、后街背
巷进行改造提升，重点关注文明养犬、环境卫生等，确保创文工作
不失分、不丢分。”条心社区党总支书记蒯仁茂如是说。

条心社区

让市民居住更舒心
本报记者 高陈斌 陈俊杰


